

Tous nos lecteurs de Montréal savent que le 5 août 1872, Notre Saint Père le Pape a donné à M. le curé de Notre-Dame qui se trouvait alors à Rome, la magnifique statue de Marie Immaculée, que l'on voit aujourd'hui dans l'Eglise Notre-Dame.

Pleins de reconnaissance pour ce don si précieux, grand nombre de fidèles ont signé une adresse rédigée par l'un de nos premiers citoyens.

Pie IX qui aime tout particulièrement le Canada, l'a accueillie avec le plus grand plaisir, et il a voulu y répondre par une lettre qui prouve la bonté de son cœur, et qui fait en même temps le plus grand honneur aux Canadiens-Français.

Nous reproduisons avec empressement ces deux pièces, qui sont de vrais monuments pour notre histoire.

*Adresse des Catholiques de Notre-Dame de Montréal, à Sa Sainteté Pie IX.*

*Très Saint Père,*

Les paroissiens de Notre-Dame de Montréal sollicitent la faveur de déposer aux pieds de votre Sainteté, l'expression de leur très grande reconnaissance pour tous les bienfaits et les nombreux témoignages d'affection paternelle, qu'ils en ont reçu.

Qu'il leur soit permis, de rendre spécialement grâce à Votre Sainteté, pour les faveurs qu'Elle a bien voulu accorder tout récemment à leur vénérable et bien aimé curé Messire V. Rousselot, pendant son court séjour à Rome; particulièrement pour la bénédiction apostolique qu'ils ont eu le bonheur de recevoir de sa main, et pour le don de la riche et magnifique statue de Marie Immaculée, fait à leur Eglise, par l'entremise de ce digne pasteur.

Ces marques de bienveillance de la part de Votre Sainteté, leur ont causé une joie si grande, qu'ils ne savent comment témoigner les sentiments de gratitude dont leurs cœurs surabondent, ils ont compris par ce don si précieux, que Votre Sainteté les exhorte à redoubler de dévotion à l'Immaculée Conception; aussi cette statue est